

## Aumenta Plaga de Arañas Venenosas en Chile

SANTIAGO DE CHILE, enero 8 (AP).— Trescientas sesenta y una personas han sido atacadas por arañas venenosas, que como una plaga afectan a la región de Temuco, 673 kilómetros al sur de esta capital, informó hoy el doctor Maximiliano Beltrán, Secretario Regional Ministerial de Salud.

La zona más afectada es la ciudad de Victoria, 610 kilómetros al sur donde la cifra de personas picadas por los arácnidos llega hasta el momento a 80, según los informes oficiales. En el hospital de esa localidad, se encuentran internadas nueve personas.

El facultativo dijo que todo el personal de hospitales y postas de la región ha recibido instrucciones especiales para la atención de los enfermos.

La zona sur del país está afectada desde hace unos cuatro meses por una sequía. El arácnido se cria y desarrolla en los campos sembrados de trigo y en lu-

—Favor pase a la página 39.



**NUEVO ARZOBISPO.**— Guatemala, enero 8. Próspero Penados del Barrio, nuevo arzobispo de Guatemala, recibió hoy la felicitación del pueblo católico incluyendo a los indígenas del país, que asistieron a la ceremonia de su toma de posesión en la catedral metropolitana.

## Guatemala Acusa a URSS de Conspirar en UNESCO

GUATEMALA, enero 8 (AP).— Guatemala acusó hoy a la Unión Soviética de una "audaz conspiración..." en la UNESCO al pretender un control estatal de la prensa.

"La prensa interna-

cional está haciendo comentarios sobre una hábil conjura de la Unión Soviética, en la UNESCO, organismo de las Naciones Unidas con sede en París, Francia", dice un boletín de la Secretaría de Rela-

ciones Públicas de la jefatura del Estado.

El boletín califica de comunista al director general de la UNESCO, el senegalés Amadou Maharr M'Bow.

"La Unión Soviética, apoyada por un grupo de países comunistas y del Tercer Mundo, presiona para que se apruebe un proyecto según el cual los gobiernos controlarían la prensa, dentro de cada país, mediante la creación de agencias noticiosas que dependen totalmente del Estado, tal como sucede en la propia URSS, en China Comunista, Cuba, Bulgaria, Etiopía, Angola, Albania, Afganistán y otros países comunistas".

"La maniobra está dirigida contra las agencias noticiosas privadas, en el mundo libre", señala el boletín.

Washington, Miami y Nueva York, agregó el informe. El instrumento informativo y propagandístico está bajo la responsabilidad de "La Voz de América", la emisora oficial de Estados Unidos para el exterior. La administración del presidente Ronald Reagan consiguió en septiembre pasado la aprobación del Congreso para disponer de

—Favor pase a la página 37.

## Radio Martí Entrará a Funcionar a Medio Año

WASHINGTON, enero 8 (EFE).— "Radio Martí", la emisora estadounidense que se propone llevar información permanente al pueblo cubano desde la península de la Florida, entrará en funcionamiento a mediados de año, se informó a "EFE" en Washington.

Actualmente, se está en proceso de contratación del personal que trabajará en los estudios de Wa-

shington, Miami y Nueva York, agregó el informe. El instrumento informativo y propagandístico está bajo la responsabilidad de "La Voz de América", la emisora oficial de Estados Unidos para el exterior. La administración del presidente Ronald Reagan consiguió en septiembre pasado la aprobación del Congreso para disponer de

## Atacan la Base Militar Más Grande de Nicaragua

MANAGUA, enero 8 (AP).— Desde mar y aire fueron atacadas en las últimas horas instalaciones militares nicaragüenses, entre ellas la base más grande del país, localizada sobre la costa del Pacífico.

Un avión y dos embarcaciones atacaron anoche y esta madrugada la base militar de Montelimar, a 60 kilómetros al sur de Managua, considerada la más importante de Nicaragua. Los ataques fueron confirmados por funcionarios gubernamentales que, empero, no entraron en mayores detalles.

Las naves rebeldes lograron incendiar parcialmente un cañaveral del ingenio azucarero "Julio

de la base, pero no se informó de víctimas.

Este fue el primer ataque de fuerzas rebeldes contra una base militar. La base de Montelimar anteriormente fue un centro de recreo de Anastasio Somoza, derrocado en 1979 por los sandinistas.

En otra acción, a las 09:00 de hoy una pequeña avioneta intentó ametrallar un complejo militar ubicado al oeste de la ciudad, en Masatepe, a 95 kilómetros de la frontera con Costa Rica, según fuentes civiles que pidieron no ser identificadas.

Los informantes dijeron que el aparato no logró su objetivo y fue perseguido

Aérea Sandinista. En un primer momento se había dicho que dos aviones habían tomado parte en ese ataque y que uno había sido derribado. Posteriormente, sin embargo, el Gobierno aclaró que la nave caída era un aparato del Gobierno que se había accidentado.

En el accidente, ocurrido en ciudad de Masatepe, 35 kilómetros al sur, murieron cinco personas, dijeron las autoridades.

Mientras tanto, una fuente militar confirmó que otro avión y dos lanchas rápidas artilladas atacaron el Puerto de Potosí, a 175 kilómetros al noroeste de Managua, en el

—Favor pase a la página 45.

## Nicaragua:

# Oposición Desconfía de Promesa Electoral

MANAGUA, enero 8 (ACAN EFE).— La opositora Coordinadora Democrática Nicaragüense expresó hoy, en esta capital, descontento con la forma en que el Gobierno de Reconstrucción Nacional aplica el ideal sandinista y mostró desconfianza frente a los comicios del próximo año.

El presidente de la Coordinadora Democrática, Eduardo Rivas Gasteazoro, en conferencia de prensa, indicó hoy que la oposición nicaragüense está celebrando el sexto aniversario del asesinato de Chamorro y el quinto

del sindicalista Luis Medrano.

Agregó, Gasteazoro que el actual Gobierno "ha

desviado la revolución y violado el programa original y no ha cumplido con el —Favor pase a la página 55.

## Arrestan a Ejecutivos del Banco de Colombia

BOGOTÁ, enero 8 (AP).— Un juez ordenó hoy el arresto de altos ejecutivos del Banco de Colombia, la mayor institución financiera del país, acusados de maniobras especulativas y de facilitar préstamos para defraudar los intereses de los depositantes.

El Departamento Administrativo de Seguridad (DAS) informó que por or-

den del juez fueron detenidos hoy Alcides Caicedo, vicepresidente del banco, y German Naranjo.

También hay orden de arresto contra Jaime Michelsen Uribe, quien hasta la semana pasada ocupó la presidencia del banco y tuvo que renunciar por exigencia luego que la Superintendencia Bancaria

—Favor pase a la página 43.

## Cae un Avión Sandinista y Mueren Cinco

MANAGUA, enero 8 (UPI).— Un avión militar de la Fuerza Aérea Nicaragüense se precipitó hoy a tierra muriendo sus cinco ocupantes, tres de ellos pilotos, informó el Ministerio de Defensa.

El accidente ocurrió a las 09:07 horas (hora local) a causa de fallas mecánicas en el aparato, según un informe oficial transmitido por las emisoras de radio nacionales.

El avión cayó en las cercanías de la ciudad de Masatepe, a unos 30 kilómetros al sur de Managua, agregó el Ministerio de la Defensa.

en el accidente perecieron los pilotos, subtenientes Edgar Francisco Pérez Sánchez y Hugo José Araica Araica, la copiloto teniente Zaida Esperanza Santos González, y Julio Zavala Ponce y Ernesto Leyva Banega, técnico y mecánico, respectivamente.

El escueto comunicado de las autoridades descartó que el avión fue derriba-

—Favor pase a la página 45.

## Terroristas Suicidas Recluta Irán en Europa

LONDRES, enero 8 (AP).— Terroristas suicidas como los que dinamitaron las instalaciones estadounidenses, francesa e israelí en Líbano, están siendo reclutados por Irán en Londres y Roma, informa hoy el "Sunday Times".

El diario dijo que dos iraníes prominentes estaban a cargo de la operación en las dos capitales, pero no da la fuente de su información.

El diario dice que los reclutas proceden de varios países musulmanes, incluso Paquistán, Túnez y Tur-

quia, y que asisten a cursos especiales islámicos antes de ir a tres centros de entrenamiento en Irán, dos para hombres y uno para mujeres. "Son adiestrados en el manejo de varios tipos de armas", añade de la información.

La versión señala que la existencia de la red "ha determinado que ciertos líderes occidentales, especialmente los presidentes de Estados Unidos (Ronald Reagan) y de Francia (François Mitterrand) intensifiquen las medidas de seguridad personal.

## Primer Ministro Chino Llega a Estados Unidos

HONOLULU, Estados Unidos, enero 8 (UPI).— El Primer Ministro Zhao Ziyang, el más alto funcionario gubernamental de China en visitar a Estados Unidos, realizó hoy una escala en Hawái en camino hacia Washington, donde se reunirá con el

Presidente Ronald Reagan.

Zhao y su delegación oficial de 14 miembros bajaron del jet gubernamental "China 11" al brillo de sol tropical y a una bienvenida con unas gualdaldas hawaianas en la base de la Fuerza Aérea Hickam.

Entre los que le dieron la bienvenida a Zhao se encontraban el comandante de las fuerzas estadounidenses en el Pacífico, almirante William J. Crowe, y la esposa del gobernador de Hawái, Jean Ariyoshi, que obsequió al Primer Ministro chino con una gualdada tradicional hawaiana roja.

La escala de 26 horas de Zhao y su delegación incluirá una visita a Pearl Harbor, cena en la mansión del gobernador y una noche en el lujoso hotel Kahala Hilton.

Zhao realiza una gira por Estados Unidos la cual ha sido aguardada desde hace tiempo. Pekín y Washington esperan que aliviará las tensiones en sus relaciones y aumentará el comercio entre los dos países.

Sin embargo, en la víspera del viaje, China advirtió que Zhao no haría "kowtow" (una costumbre china en señal de homenaje) a Estados Unidos y previno a los funcionarios gubernamentales norteamericanos que "evitaran empujar" a Pekín a una

—Favor pase a la página 45.



**VISITA ESTADOS UNIDOS.**— Honolulu, enero 8. El Primer Ministro chino Zhao Ziyang, durante una cena en la residencia del gobernador. Esta es la primera visita del más alto funcionario del gobierno chino. De Estados Unidos viajara hacia Canadá.